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Благотворительные 
посевы

Продолжается сотрудничество комитета по делам 
молодёжи администрации Тобольска и компании 
СИБУР.

В рамках программы «Бизнес для экологии» и других 
благотворительных проектов произошло значительное укре-
пление материально-технической базы некоторых объектов. 

Реализован проект «Зелёный дом» по развитию мини-
зоо парка на базе «Дома природы» в Менделеево, приобрете-
но оборудование для скейтпарка и 10 велосипедов. Оборудо-
вано несколько детских игровых площадок в микрорайонах 
города. Закуплена офисная мебель для Дома детского твор-
чества, а также оргтехника, звуковая аппаратура для занятий 
вокалом и хореографией, оборудована детская студия теле-
журналистики.  

Для центра технического творчества приобретено пять 
картов, 11 единиц мототехники, компьютеры, ресурсные на-
боры для кружка «Робототехника». 

Валентина АТОМАНОВА

Центр цвета хаки
Военно-спортивный молодёжный центр «Россия-
не» провёл парад воспитанников.

Таким образом отметили открытие нового учебного года 
и посвящение в кадеты для ребят-первогодок. Учащиеся вто-
рого года обучения прошли парадным шагом перед собрав-
шимися, продемонстрировали новичкам навыки в сборке-
разборке автомата Калашникова и приёмы армейского руко-
пашного боя.  

– Ритуал посвящения в кадеты включает в себя клятву 
воспитанника ВСМЦ «Россияне», – рассказывает директор 
центра Алла Ларионова. – Также перед учащимися второ-
го года обучения и новобранцами с приветственным словом 
выступили председатель совета ветеранов Тобольска Виктор  
Крючков и начальник отделения по призыву военкомата пра-
порщик Василий Пятилетов.

   Екатерина ВОЛЬНОВА

Вуз на вкус
«Тест-драйв» УрФУ снова ждёт старшеклассни-
ков Тобольска.

Старшеклассники из Тобольска смогут пройти тест ЕГЭ 
и на время стать студентами крупнейшего федерального уни-
верситета.

Акция, состоявшаяся весной, получает продолжение. Во 
время зимних каникул, 9 и 10 января 2014 года, 350 талант-
ливых школьников России и ближнего зарубежья попробуют 
«вуз на вкус».

Погрузиться в жизнь одного из ведущих университе-
тов страны – посетить занятия лучших преподавателей, по-
обедать в студенческой столовой, потренироваться вместе со 
спортивными командами вуза на стадионе, поплавать в новом 
бассейне и даже пожить в общежитии – смогут команды ре-
бят, прошедшие предварительный отбор. Главными условия-
ми станут успешная сдача пробного ЕГЭ, победа в интернет-
голосовании и в отборе жюри.

Имена счастливчиков, которые отправятся в университет, 
станут известны 5 декабря. Перед этим пройдёт самая ин-
тересная часть заочного этапа: участники, прошедшие тест 
ЕГЭ, будут с 1 по 15 ноября выкладывать презентации ко-
манд на тему «Высшее образование в России. Качественно. 
Доступно. Для меня» на суд своих сверстников и авторитет-
ного жюри. 

Для прохождения теста ЕГЭ ребята должны заручиться 
поддержкой школьного педагога, который заполнит регистра-
ционную форму на сайте и в случае прохождения отбора бу-
дет сопровождать команду в Екатеринбурге. Скучать педаго-
гам не придётся – для них состоится серия встреч с вузовски-
ми профессорами.

Эдуард НИКУЛЬНИКОВ,
 пресс-служба Уральского федерального университета

Еще в июне 2013 года 
начала работу комиссия по 
оценке готовности комму-
нальных организаций и объ-
ектов социальной сферы к 
работе в осенне-зимний пе-
риод. Комиссией разрабо-
тана программа проведения 
проверки готовности тепло-
сетевых организаций и по-
требителей тепловой энер-
гии к отопительному сезону. 

В Тобольске протяжён-
ность теплосетей – 188,211 
км в двухтрубном исчис-

● подготовка к зиме

Что день морозный 
нам готовит?

На очередном заседании коллегии администра-
ции города были подведены итоги подготовки 
объектов ЖКХ к начавшемуся отопительному се-
зону. 

лении, из них 178,766 км 
– муниципальные сети, а 
9,445 км принадлежат ОАО 
«УТСК». Ветхие тепловые 
сети составляют 96,778 км. 
Протяжённость сетей водо-
снабжения – 235,653 км, из 
них ветхие – 62,816 км. Про-
тяжённость сетей водоот-
ведения – 193,562 км. К ка-
тегории ветхих относится 
56,73 км. 

На приведение в техни-
чески исправное состояние 
коммунальных сетей из го-

родского бюджета выделе-
но 41,938 млн руб., к на-
чалу отопительного сезона 
заменили 2,782 км ветхих 
теплосетей, 0,927 км вет-
хих водопроводных сетей и 
0,326 км ветхих сетей водо-
отведения. 

По словам председателя 
комитета ЖКХ Андрея Да-
ренских, подготовка жило-
го фонда и объектов ЖКХ 
города в осенне-зимний пе-
риод 2013-2014 гг. к нача-
лу отопительного сезона 
завершена. Отопительный 
сезон начался 20 сентября. 

Светлана СУРАЕВА
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● перед сдачей

«Тигрёнок» готовится 
к прыжку

Воспитанники ДЮСШ №3 в ожидании завершения 
реконструкции спортивного комплекса

Уже заасфальтирова-
ны пешеходные дорожки от 
ЦУМа до школы № 12. Ско-
ро уложат брусчатку у входа. 
Баскетбольно-волейбольная 
площадка практически гото-
ва: синтетическое покрытие 
уложено, щиты с кольцами 
установлены, осталось завер-
шить монтаж ограждения. 

Прораб генподрядной 
организации ООО «СМУ-
17» Юрий Новосёлов про-
водит нас внутрь здания. И 
здесь работа кипит: электри-

ки колдуют над проводкой в 
щитке, маляры, плиточники 
– все заняты делом.

Зал единоборств ждёт за-
вершения отделки. Две раз-
девалки, мужская и женская, 
облицованы плиткой… Бас-
сейн приобретает свой при-
вычный облик. Юрий Григо-
рьевич рассказывает: 

– В помещении бассей-
на уже подключили отопле-
ние. Ведём облицовочные 
работы. Для его бетониро-
вания использовался специ-

альный раствор, провели ис-
пытания.  Дно уже готово. 
Для замазки швов использу-
ется затирка на эпоксидной 
основе.

Вентиляционная сис те
ма, которая здесь уста-
навливается, действует 
по принципу кондиционера. 
Происходит забор влаж-
ного воздуха, проходя через 
вентиляцию, он нагревает-
ся и возвращается сухим в 
помещение, что исключает 
появление конденсата. Глу-
бина бассейна у одного бор-
та 120 см, у другого 180 см. 
Для очистки воды установ-
лены мощные фильтры. По-

Дымящийся асфальт, шум строительной техни-
ки – идёт работа по благоустройству территории, 
прилегающей к СК «Тигрёнок». 

толок будет частично на-
тяжным, а по периметру 
расположатся светильники. 

Поднимаемся на второй 
этаж. Здесь уже практически 
готовы две сауны, начали от-
делку массажной комнаты. 
Рядом расположатся адми-
нистративные кабинеты.  

– К середине декабря пла-
нируем завершить объект. 
Через две недели закончим ра-
боты по благоустройству, 
и остаётся только отделка 
помещений, – констатирует 
Юрий Новосёлов. 

 
Светлана СУРАЕВА

Юрий ПОПОВ (фото)

Есть мнение 
По сообщению информационного интернет-
агентства «Тюменская линия», губернатор об-
ласти Владимир Якушев посвятил новый пост 
в своём блоге развитию новых производств в 
регио не. 

«Что касается Тобольской промышленной площадки, – 
написал Владимир Якушев, – рассчитываю, что после ввода 
завода по производству полипропилена будет принято окон-
чательное решение по строительству предприятия, произво-
дящего полиэтилен».

Сергей СОРОКИН
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● контроль

Вози по правилам
Ещё в 2011 году администрация города приняла ре-
шение о перевозке льготных категорий граждан по-
мимо городских автобусов и в «маршрутках». Тогда 
в этих целях выделялось одно место. 

С 1 апреля 2012 года ограничение на количество мест сня-
ли. По данным, озвученным на очередном заседании колле-
гии администрации, автобусами малой вместимости за 2012 
год перевезено более 20 тысяч льготников.  А за девять меся-
цев этого года своим правом льготного проезда в маршрутках 
воспользовалось более 65 тысяч человек. 

Начальник отдела транспорта при администрации горо-
да Фёдор Духно заверил, что его ведомство осуществляет си-
стематический контроль за осуществлением перевозок горо-
жан, в том числе и льготной категории. В 2012 году таких 
проверок было восемь, за истекший период 2013 года прошло 
уже девять проверок, в ходе которых нарушений по перевозке 
льготников не выявлено. 

По обращениям граждан по вопросам перевозки льгот-
ной категории тоболяков в 2012 году проведено 11 проверок. 
Выявлено одно нарушение на маршруте № 16, транспортное 
средство с гос. номером 596. Перевозчику направили письмо 
с требованием устранить нарушение, в результате водитель 
маршрутки был уволен. 

За 2013 год аналогичных проверок было пять. Также вы-
явлено одно нарушение «маршрутки» № 20 с гос. номером 
956. Перевозчику также направлено письмо для устранения 
нарушения. В результате договор с индивидуальным пред-
принимателем расторгнут. 

Светлана СУРАЕВА

● наша нефтехимия

Не последний 
проект

Тобольскую промышленную площадку посетили 
представители крупнейших международных и рос-
сийских коммерческих банков и банков развития, 
в том числе участвовавших в финансировании про-
екта строительства «Тобольск-Полимера». 

Участникам встречи рассказали об основных направле-
ниях работы СИБУРа и детально познакомили с комплек-
сом «Тобольск-Полимер», строительство которого стало са-
мым масштабным инвестиционным проектом в российской 
нефте химической отрасли. Деятельность нового комплекса 
будет иметь положительное влияние на экономику города и ре-
гиона за счёт создания новых рабочих мест, стабильного посту-
пления налоговых отчислений в бюджеты всех уровней.

– Тобольская промплощадка – это важное звено в техно-
логической цепочке СИБУРа по превращению углеводород-
ного сырья в ценные продукты нефтехимии, относительно 
которого можно выстраивать дальнейшую стратегию разви-
тия компании. Предприятия компании расположены во мно-
гих регионах России, но «сердце» СИБУРа – именно в Запад-
ной Сибири, где находятся заводы по переработке попутного 
нефтяного газа (ПНГ), инфраструктура по транспортировке в 
Тобольск широкой фракции лёгких углеводородов (ШФЛУ) 
и крупнейшая в Европе мощность по фракционированию 
ШФЛУ, – отметил заместитель председателя правления – фи-
нансовый директор СИБУРа Павел Малый.

– Предприятие создает новые рабочие места, решает со-
циально значимые проблемы региона. Мы благодарим за под-
держку финансовое сообщество и всех, кто участвовал в ре-
ализации этого беспрецедентного проекта, – сказал директор 
по стратегии и развитию дирекции базовых полимеров СИ-
БУРа Максим Савченко.

Представители банков совершили обзорную экскурсию по 
промплощадке и ознакомились с результатами строительства. 

– Мы увидели, какой грандиозный комплекс по производ-
ству полипропилена в стране был построен при нашем фи-
нансовом участии. Такие масштабные предприятия не возво-
дились в стране более 25 лет. У СИБУРа сплочённая и грамот-
ная команда, с которой было приятной работать, и, надеюсь, 
это был не последний наш совместный проект, – отметила 
директор департамента промышленности ГК «Внешэконом-
банк» Елена Перепелицына.

– Желаю «Тобольск-Полимеру» не сбавлять темпов ро-
ста. А мы, как финансисты, постараемся содействовать в 
этом предприятию и всей компании, – сказал начальник отде-
ла по работе с предприятиями ТЭК, нефте- и газохимии ЗАО 
«Райффайзенбанк» Юрий Семеренко.

Справка: 
Инвестиции в создание комплекса «ТобольскПолимер» 

составили около 60 млрд рублей. Строительство велось как 
на собственные средства компании, так и с привлечением 
проектного финансирования, основным кредитором по ко-
торому выступил Внешэкономбанк с привлечением фондиро-
вания от крупнейших международных коммерческих банков 
и банков развития при синдикации Внешэкономбанка. Объём 
привлечённых средств составил $1,441 млрд. 

В проекте строительства комплекса «ТобольскПолимер» в 
том или ином качестве (финансирование, проектирование, ин-
жиниринг, поставки оборудования, оказание услуг, строители) 
участвовали более 320 компаний из 23 стран. В пик строитель-
ных работ на площадке было задействовано более 6000 строи-
телей из 27 городов России и 5 зарубежных стран.

В ходе строительства было смонтировано 18 тыс. тонн 
крупногабаритного оборудования, которое доставили 18 су-
дов, 992 ж/д вагонов и 1957 автотрейлеров. В октябре 2010 
года была завершена уникальная операция по доставке на 
промышленную площадку самой большой единицы оборудо-
вания – колонны дегидрирования пропана. Её длина составля-
ет 96 метров, диаметр  10,5 метра, вес  1086 тонн. Для пе-
ревозки колонны была построена баржа длиной 102 метра.

 Сергей ЗВЕРЕВ

Участие в нём приняли 
предприниматели – органи-
заторы  торговли, обществен-
ного питания и сферы услуг, 
члены коллегии  Обществен-
ного  совета, депутаты город-
ской Думы, работники адми-
нистрации Тобольска. 

Тобольское отделение 
«Опоры России» озабоче-
но волной штрафных санк-
ций против предпринимате-
лей, использующих в своём 
бизнесе видео-, аудиозаписи 
и трансляции концертов, на-
мерилось провести семинар, 
в ходе которого ознакомить 
бизнесменов с  основами  за-
конодательства  в  части  ав-
торского  права, разработать  
механизмы  взаимодействия 
с Российским Авторским 
Обществом (РАО).

О банальном, но очень 
реальном тезисе «незнание 
закона не освобождает от от-
ветственности» напомнили 
полномочный представитель 
РАО в Уральском  федераль-
ном округе и  Пермском крае 
Алексей Звонарев и сотруд-
ник Всероссийской орга-
низации Интеллектуальной 
собственности в Тюмени и 
Тюменской области Анаста-
сия Балаганина.  

Участникам заседания на-
помнили о том, что в соот-
ветствии с действующим за-
конодательством публичное 
исполнение произведений 
возможно только с согласия 
автора или иного правообла-
дателя. Следовательно, если 
в зале предприятия общепита, 
торговли, сферы услуг и про-
чих мест включён радиопри-
ёмник или иное техническое 

● Бизнес и право

Лишь соловей 
поёт бесплатно

А за музыку, написанную людьми, нужно платить
Об этом шёл разговор на заседании круглого  сто-
ла по теме «Обеспечение соблюдения авторских 
и смежных прав в процессе осуществления пред-
принимательской деятельности».

средство, с помощью кото-
рого произведение становит-
ся доступным для слухово-
го восприятия, или  произве-
дения исполняются живьём, 
владелец должен урегули-
ровать вопросы соблюде-
ния авторских прав с Рос-
сийским Авторским Об-
ществом. Потому что это 
место, открытое для свобод-
ного посещения, или место, 
где присутствует значитель-
ное число лиц, не принад-
лежащих к обычного кругу 
семьи. А РАО – организация, 
представляющая интересы 
российских и иностранных 
авторов и иных правооблада-
телей авторских прав.

Размеры авторского воз-
награждения для предприя тий 
общепита зависят от типа за-
ведения (закусочная, бар, ре-
сторан), количества посадоч-
ных мест и способа публично-
го исполнения (живое исполне-
ние или технические средства), 
площади торговых залов для 
предприятий торговли. Для 
предприятий сферы услуг раз-
мер авторского вознагражде-
ния также рассчитывается от 
озвучиваемой площади. 

Все ставки авторского 
вознаграждения, а также иная 
информация о деятельности 
РАО размещена на официаль-
ном сайте по адресу rao.ru.

В случае, когда публич-
ное исполнение осуществля-
ется с помощью технических 
средств, владельцам упомя-
нутых выше предприя тий, 
помимо заключения лицен-
зионного договора с РАО, 
необходимо урегулировать 
вопросы прав исполните-

лей и изготовителей фоно-
грамм, с помощью которых 
осуществляется публичное 
исполнение произведений. 
Этими правами управляет 
общероссийская обществен-
ная организация «Общество 
по коллективному управ-
лению смежными правами 
«Всероссийская Организа-

за незаконное пуб личное ис-
полнение произведений. Го-
сти приводили примеры, 
когда фактические размеры 
взыскиваемых компенсаций 
за нарушение прав исчисля-
ются сотнями тысяч рублей, 
что на несколько порядков 
больше расходов владельцев 
предприятий при законном их 

использовании. К примеру, 24 
сентября в Арбитражный суд 
ХМАО удовлетворил исковые 
требования РАО на сумму 477 
300 рублей. А перед этим, 20 
сентября, Арбитражный суд 
Тюменской области за нару-
шение авторских прав взы-
скал с предприятия 255 000 
рублей. Информация о судеб-
ных процессах размещена на 
сайтах арбитражных судов. 

– Несомненно, тема защи-
ты авторских прав актуальна, 
– заметил в начале заседания 
глава администрации города 
Владимир Мазур. 

Значимость поднятой те-
мы подчеркнули своими вы-
ступлениями председатель 
городской Думы Николай 
Зольников, депутат Ека-
терина Шанина, задавшая 
много подробных вопросов, 
чем помогла чётче понять 
тонкости вопроса, предсе-
датель юридического коми-
тета администрации города 
Александр Поляков, пред-
седатель Тобольского отде-
ления «Опоры России» Еле-
на Коломейцева, которая и 
вела круглый стол.

Дарья СЕВЕРИН

Владелец кафе, где работает радио, должен урегули-
ровать вопросы соблюдения авторских прав с Россий-
ским Авторским Обществом. Потому что это место, где 
присутствует значительное число лиц, не принадлежа-
щих к обычного кругу семьи. 

ция Интеллектуальной Соб-
ственности» – ВОИС.

Обратите внимание, 
что наличие договора с 
РАО не исключает необхо-
димости заключения дого-
вора с ВОИС и, наоборот. 

Ставки вознаграждения 
для исполнителей и изгото-
вителей фонограмм разме-
щены на официальном сайте 
ВОИС: rosvois.ru

Безусловно, в Тобольске 
есть и «продвинутые» биз-
несмены, которые давно и 
спокойно работают в тесном 
сотрудничестве с этими ор-
ганизациями. Потому что на 
деле выходит: не заключать 
договоры, надеясь на авось, 
и продолжать «пиратство-
вать» – себе дороже.

Действующим законода-
тельством предусмотрена се-
рьёзная ответственность за 
нарушение авторских и смеж-
ных прав. В частности, раз-
мер компенсации за бездого-
ворное публичное исполне-
ние произведений не может 
быть меньше 10 тысяч рублей 
для одного правообладателя.

Сегодня в системе арбит-
ражных судов уже сформи-
ровалась судебная практика 
по взысканию компенсации 

– Уважаемые курсанты, 
вы будете обучаться в луч-
шей автомобильной школе 
России, – обратился к ребя-
там начальник отдела во-
енного комиссариата Игорь 
Заволовский. – Вам повез-
ло, так как школа располага-
ет хорошо оборудованными 
учебными классами, солид-
ным автопарком, включаю-
щим «КАМАЗы» семейства 
«Мустанг», которые нахо-
дятся на вооружении в со-
временной армии. А учить 
вас будет лучший препода-
ватель автомобильной шко-

● призыв – 2013

Может быть, отдельным 
штатским людям…

 Этот текст и будет «малость невдомёк», но старт 
осенней призывной кампании в Тобольске дан. 
И мне довелось побывать на церемонии передачи 
учебного взвода отделом военного комиссариата 
Тобольской автомобильной школе ДОСААФ.  

лы Тюменской области Олег 
Васин. Вам предоставляет-
ся возможность за счёт госу-
дарства выучиться на води-
тельскую категорию «С» и, 
доплатив за часы вождения, 

обучиться также на катего-
рию «В».  

Олег Васин, который в 
течение трёх месяцев будет 
обучать курсантов, пожелал 
им как можно лучше подго-
товиться к службе в армии, 
стать настоящими мужчи-
нами.

Васин, офицер в отстав-
ке, выучил уже не одно по-
коление призывников, гово-
рит, что скоро к нему при-
дут учиться дети его первых 
воспитанников. И ни за кого 
из них ему краснеть не при-
шлось. Судя по всему, и с ны-
нешними курсантами он без 
труда найдёт общий язык, 
приучит их к армейской дис-
циплине и передаст профес-
сиональные знания и навыки. 

После торжественного 
построения у меня появи-
лась возможность пообщать-
ся с ребятами.

 Павел Кашин, 17-лет-
ний семинарист. Выучиться 
на военного водителя он сам 
захотел. Говорит, что води-
тельская специальность   в 
жизни всегда может приго-
диться, да и в армию пойдёт 
служить уже подготовлен-
ным. Кстати, о подготовке. 
Павел до семинарии учил-

ся в православной гимназии, 
где занимался в кадетском 
классе «Пересвет». Служить 
в Вооружённых Силах он 
непременно будет, а потому 
и готовится всерьёз. Мечта-
ет попасть в спецназ. 

Иван Шаранда, паре-
нёк с лучезарной улыбкой. 
История его проста. В воен-
комат Иван пришёл за при-
писным свидетельством. По 
здоровью он вполне подхо-
дил, и ему предложили вой-
ти в состав формируемого 
учебного взвода. «Мне ско-
ро 18. Всё равно в армию ид-
ти, а тут есть возможность 
обучиться на военную спе-
циальность. Конечно, я со-
гласился», – рассказывает 
курсант. Молодой человек  
уверен в том, что в автомо-
бильной школе получит все 
необходимые для воинской 
службы знания и навыки. 

Курсантов с родителя-
ми после короткой беседы 
пригласили на экскурсию по 

школе, я же попросил про-
комментировать ситуацию с 
набором курсантов началь-
ника автошколы Махмадю-
нуса Кадырова.                 

– Мы работаем по гос-
заказу. И план по набору 
снижен в два раза. Нынче 
за учебный год мы должны 
обу чить по военно-учётной 
специальности № 837 «Во-
енный водитель» всего 110 
человек. В этом году курсан-
ты обучаются только на ка-
тегорию «С».

Сегодняшние наши кур-
санты – это жители Тоболь-
ска, Тобольского, Уватско-
го, Вагайского, Ярковского 
райо нов. Обучение ребята 
будут проходить на «УРАЛах» 
и двух новых «КАМАЗах» 
«Мустанг». Вообще, в на-
шем автопарке 20 грузовых 
автомобилей.

За три месяца курсан-
ты не только выучат прави-
ла, освоят вождение, научат-
ся разбираться в устройстве 
автомобиля, но и познако-
мятся с воинским уставом, 
пройдут строевую, огневую, 
физическую подготовки. А 
перед самым выпуском, ко-
торый намечен на 20-ые чис-
ла декабря, они совершат 
150-километровый учеб-
ный марш-бросок, который 
и станет для них своеобраз-
ным экзаменом на зрелость.  

Мирослав ВОЙНИЧ      

Иван Шаранда

Павел Кашин

● Больной вопрос

 Больница+роддом
  город+район = рецепт от всех 

болезней?

Областной департамент 
здравоохранения принял ре-
шение, руководители лечеб-
ных учреждений взялись его 
выполнять, колесо заверте-
лось. После драки, как из-
вестно, кулаками не машут, 
но помня о том, что газета – 
это рупор народа, мы реши-
ли к этому вопросу вернуть-
ся, дав высказаться и паци-
ентам, и врачам. 

Ни для кого не секрет, 
что сегодня нелегко попасть 

Объединение лечебно-профилактических учреж-
дений, расположенных на территории Тоболь-
ска, не осталось незамеченным жителями города 
и района.

на приём к врачу, особенно к 
узкому специалисту. Встре-
чи с врачом среднестатисти-
ческий пациент ждёт по две-
три недели. Ну а когда попа-
дёшь на приём, внимания те-
бе врач уделит немного, ведь 
ему надо заполнить кипу бу-
маг. Таковы реалии.  

Что будет после объеди-
нения? Пока таких прогно-
зов никто не даёт. Впрочем, 
по оценке врачей, поток па-
циентов уже возрос. То ли на-

род пошёл хилый, то ли о сво-
ём здоровье люди стали боль-
ше печься. Если второе, то это 
не может не радовать, так как 
это позволит говорить о ран-
ней диагностике, а значит, о 
сохранении сотен жизней. 

Главное, пожалуй, даже 
не в том, будет медицинское 
учреждение меньше или 
крупнее, а в том, насколько 
качественные услуги насе-
лению оно будет оказывать и 
смогут ли врачи установить 
тот мостик доверия между 
ними и пациентами, без ко-
торого ни о какой эффек-
тивности лечения не может 
быть и речи.   

Владимир Репетиев, советник 
главы администрации города То-
больска по здравоохранению:

– В Тобольске будет происхо-
дить оптимизация структур здра-
воохранения. Это не реорганиза-
ция, не сокращение. Оптимизация 
проводится в целях улучшения 
оказания медицинской помощи 
населению как города, так и райо-
на. Не секрет, что не хватает врачей, оборудование распределя-
ется между районом и городом. Руководство департамента здра-
воохранения пришло к мнению: пусть это будет в одних руках. 

В результате оптимизации должно повысится качество 
предоставляемых медицинских услуг и их доступность. Еди-
ная поликлиника будет обслуживать жителей Тобольска и То-
больского района. Но при этом всё останется на своих мес-
тах – поликлиника будет работать в прежнем режиме, по-
прежнему будут работать сельские амбулатории, ФАПы, 
только перейдут они в ведение городской поликлиники. Качест-
во улучшится за счёт взаимозаменяемости врачей, городских и 
районных, объединения материально-технической базы.

На запрос редакции газеты по вопросу измене-
ния структуры учреждений здравоохранения в 
Тобольске из департамента здравоохранения Тю-
менской области пришёл ответ следующего со-
держания:

«На территории г. Тобольск и Тобольского района в соответ-
ствии с распоряжением правительства Тюменской области от 
26.08.2013 №1640-рп «О реорганизации государственного бюд-
жетного учреждения здравоохранения Тюменской области «Об-
ластная больница № 3 (г. Тобольск)» и приказом департамен-
та здравоохранения Тюменской области Тюменской области от 
02.09.2013 г. № 561-ос «Об организации оказания медицинской 
помощи населению г. Тобольска и Тобольского района» осу-
ществляются мероприятия по реорганизации:

– специализированная медицинская помощь в услови-
ях круглосуточного стационара и оказание первичной меди-
ко-санитарной помощи женскому населению будет осущест-
вляться на базе ГБУЗ ТО «Областная больница № 3», объеди-
нённой с ГБУЗ ТО «Перинатальный центр»;

На языке официоза
– оказание амбулаторной помощи жителям города и райо-

на будет сконцентрировано на базе ГБУЗ ТО «Городская по-
ликлиника»;

– отделение скорой медицинской помощи из состава 
ГБУЗ ТО «Областная больница № 3» переводится в состав 
ГБУЗ ТО «Станция скорой медицинской помощи».

Целью проводимых мероприятий является создание опти-
мальных организационных и материально-технических усло-
вий для оказания медицинской помощи населению на терри-
тории города Тобольска и Тобольского района в соответствии 
с Территориальной программой государственных гарантий бес-
платного оказания гражданам медицинской помощи.

Изменение структуры и штатного расписания проводится 
в соответствии с действующей нормативной правовой базой. 
Сокращение и перевод сотрудников осуществляется в соот-
ветствии с трудовым законодательством.

Заместитель директора департамента здравоохранения 
Тюменской области И. КУЛИКОВА

Юрий Юхневич, пер-
вый секретарь комитета 
Тобольского городского от-
деления КПРФ

– Система здравоохране-
ния в Тобольске находится и 
без того в плачевном поло-
жении: городская поликли-
ника уже сейчас не справ-
ляется с огромным наплы-
вом пациентов, а к врачу-
специа листу необходимо 
записываться едва ли не на 
месяц вперёд, что затрудня-
ет свое временную постанов-
ку диаг ноза и отрицательно 
сказывается на здоровье насе-
ления. Город страдает от не-
достатка узких специалистов.

Объединение двух поли-
клиник приведёт к увеличе-
нию количества пациентов, 
что ещё больше загрузит 
лечебное заведение и сни-
зит качество оказания меди-
цинских услуг. Жителям То-
больского района и без то-
го сложно добираться до го-
рода, а объединение сделает 
для них медицину практиче-
ски недоступной.

Оптимизация приведёт к 
сокращению медперсонала, 

● мнение

Ирина Лоенко, заме-
ститель главного врача по 
лечебным вопросам город-
ской поликлиники:

– Во имя чего проходит 
объединение двух поликли-
ник, не берусь комментиро-
вать. Руководству здраво-
охранения области виднее. 
Вряд ли это объединение не-
гативно скажется на населе-
нии города и района. В райо-
не по-прежнему будут рабо-
тать участковые больницы, 
ФАПы. В прежнем здании 
останется и поликлиника. 

Пожалуй, районники от 
объединения только выи-
грают. У них в поликлини-
ке не хватает узких специа-
листов, но при этом есть 
площади. Так что в опреде-
лённые часы узкие специа-

Рания Юмалетдино-
ва, жительница д. Алга То-
больского района, пациент 
районной поликлиники:

– Я против объедине-
ния двух поликлиник. Лич-
но меня всё устраивало. У 
нас замечательные врачи, 
они внимательны и добро-
желательны, хорошо лечат. 
Попасть к врачам не проб-
лема. Приедешь и попа-
дёшь на приём. Или по те-
лефону запишешься, и те-

Валерия Коваленко, за-
ведующая районной поли-
клиникой:

– К нам приезжала ис-
полняющая обязанности ди-
ректора департамента здра-
воохранения Наталья Брын-
за. Она дала нам понять, что 
всё останется на своих мес-
тах, повода для беспокойст ва 
нет, что объединение – явле-
ние прогрессивное. Район-
ные пациенты только выи-
грают, так как на наших пло-
щадях будут вести приём уз-
кие специалисты городской 
поликлиники. А вот кабинет 
спортивной медицины мы, 
скорее всего, передадим го-
роду. И это вполне логично, 
так как в городе спортсме-
нов во много раз больше, не-
жели в районе. Пока ещё не 
известно, как будет построе-
на работа. Но, на мой взгляд, 
было бы логично закрепить 
за нашей поликлиникой жи-
телей близлежащих домов. 
Что же касается жителей То-
больского района, то я уве-
рена, что качество оказыва-
емой им медицинской помо-
щи возрастёт.

Ольга Пуминова, па-
циент городской поликли-
ники:

квалифицированные специа-
листы пополнят ряды безра-
ботных. Опыт оптимизации 
сферы образования 2000-х 
годов тому прямое доказа-
тельство.

Между тем считаем, что 
бюджетные средства, кото-
рые могут быть направле-
ны на оптимизацию, целе-
сообразнее направить на по-
вышение качества медицин-
ских услуг: приобретение 
современного медицинского 
оборудования, расширение 
штата узких медицинских 
специалистов.

Должностные лица обе-
щают построить новое зда-
ние городской поликлиники 
в 7 «а» мкр., на окраине го-
рода, что сделает медицину 
ещё более недоступной для 
абсолютного большинства 
населения. Здание поликли-
ники, на мой взгляд, если 
строить, то целесообразнее 
разместить ближе к центру 
города.

листы городской поликли-
ники смогут вести приём 
в здании «районки». Жи-
тели района и до объедине-
ния записывались на при-
ём к городским врачам. Те-
перь они это будут делать 
на вполне законных осно-
ваниях. А тоболяки в свою 
очередь смогут попасть на 
приём к узким специалис-
там в здании районной по-
ликлиники. 

С объединением мы 
приобретаем дополнитель-
ные площади и улучшаем 
свою материально-техни-
ческую базу. В частности, 
будем эффективно исполь-
зовать имеющиеся в райо-
не передвижные флюоро-
графы и маммографы, не в 
ущерб, конечно, сельскому 
населению. 

Что касается врачебных 
кадров, то мы над этим воп-
росом работаем. Штат на-
шей поликлиники пополнил-
ся тремя неврологами (двое 
прибыло из других регио-
нов, одна вышла из декрет-
ного отпуска), окулистом, 
двумя онкологами (приём 
теперь ведут четыре вра-
ча). В январе ожидаем при-
езд детского эндокринолога. 
Для приезжих специалистов 
мы снимаем жиль ё. Труднее 
обстоят дела с терапевтами. 
Сегодня на 46 участков 20 
врачей, да и то больше по-
ловины – пенсионеры. Од-
нако вернёмся к объедине-
нию. С уверенностью могу 
сказать, что пациенты от не-
го не пострадают. А вот нам 
будет труднее – работы при-
бавится.

– Пускай объединя-
ют. Лишь бы мы от этого 
не пострадали. К врачам и 
сегодня-то нелегко попасть, 
а после объединения поток 
пациентов увеличится. К те-
рапевту ещё с горем попо-
лам попадёшь, а к невроло-
гу, ревматологу – по записи, 
лишь через месяц. Посмо-
тришь на всё это, да и пред-
почтёшь самолечение, кото-
рое может и навредить здо-
ровью. А что делать? Мы бы 
и рады довериться врачам, 
да к ним не попасть.

бе в регист ратуре талончик 
оставят. В городской же по-
ликлинике попасть на при-
ём к врачу – целая  проб-
лема. Знаю это не по рас-
сказам, сама пробовала. К 
тому же в городской поли-
клинике ничего не стоит 
нарваться на грубость.







Страницу подготовила Анна ЩЕРБИНИНА

если хилый – сразу в морг!
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■ ВЫПОЛНИМ ВСЕ ВИДЫ сан-
технических и общес трои-
тельных РАБОТ, 
■ ПЛОТНИКИ, 
■ ЭЛЕКТРИКИ.

телефон 8-961-200-87-95

→ бухгалтер 
  с опытом работы 
→ продавцы
→ пекари (мужчины 
  и женщины)
→ кондитеры
→ фасовщицы 
  22-30-07т
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ООО «Спутник- Тобольск»  
Региональный информационный центр 
сети Консультант Плюс предлагает 
установку и сопровождение  систем 
Консультант Плюс. При установке  
антивирус AVIRA с лицензией на 1 год 
в подарок.

 Наш адрес: город Тобольск, ул. Сельская 1, оф. 19   
Тел. 8(3456)25-77-59  
Электронный адрес: sputnik-tobolsk@yandex.ru

Продам аППараты 
для Продажи бахил
 8-922-483-75-23

ПРОДАМ 
трактор МТЗ 82.1, 
двухместный -  2008 г, 
в хорошем состоянии. 
 8-950-493-71-97            

ПРОДАМ 
ЖИЛОЙ ДОМ 

в подгорной части города 
или обменяю на квартиру. 
 8-982-926-40-47

ПРОДАМ 
ЖИЛОЙ ДОМ 

в подгорной части города 
или обменяю на квартиру. 
 8-982-926-40-47

Продам вАЗ-2110

2002 г.в., цвет «мокрый 
асфальт», V 1,6, двс 

16-клап., электропакет.
 8-922-486-52-25

Родители и ученики 3 «а» к ласса школы № 9 
от всей души благодарят депу тата Тобольской 
городской Думы Владимира Михайловича 
Филатова за то, что он помог приобрести муль-
тимедийную систему и оргтехнику в класс.

в преддверии отопительного сезона 
сотрудники ЗАо «газпром межрегионгаз 
север» и оАо «газпром газораспределе-
ние север» напоминают о необходимости 
соблюдения правил пользования газом 
в быту:
 необходимо постоянно следить за работой 

газовых приборов, дымоходов и вентиляции, 
проверять тягу до включения и во время работы 
газовых приборов с отводом продуктов сгорания 
газа в дымоход. Перед пользованием газифици-
рованной печью проверять, открыт ли полностью 
шибер дымохода. Периодически проверять ого-
ловки труб дымохода;
 по окончании пользования газом закрыть кра-

ны на газовых приборах и перед ними, а при  раз-
мещении баллонов внутри кухонь дополнительно 
закрыть вентили у баллонов;
 при появлении в помещении квартиры за-

паха газа немедленно прекратить пользование 
газовыми приборами, перекрыть краны к приборам 
и на приборах, открыть окна или форточки для 
проветривания помещения, вызвать аварийную 
службу газового хозяйства по телефону 04 или 

Информация для потребителей газа
041 (с мобильного). Не зажигать огня, не курить, 
не включать и не выключать электроосвещение и 
электроприборы, не пользоваться электрозвонком;
перед входом в помещения, подвалы и по-

греба, до включения света или зажигания огня, 
убедиться в отсутствии там запаха газа.

Запрещается:
  использовать самодельное и неисправное 

газовое оборудование;
 оставлять на длительный срок газоиспользую-

щее оборудование без присмотра;
 допускать к пользованию газовыми приборами 

лиц, не прошедших инструктаж.
По вопросам замены и ремонта газового обо-

рудования, заключения договоров на техническое 
обслуживание внутридомового газового обслу-
живания потребители «голубого топлива»  могут 
обратиться к сотрудникам ОАО «Газпром газора-
спределение Север», по телефону call-центра: 
(3452) 63-17-00.

дополнительная информация содержится 
на сайтах: www.sevrg.ru. www.sever04.ru

Пенсионеры первичной ветеранской организации 
«Авторемонтник» провели праздник, посвящённый 

Международному дню пожилых людей, 
в столовой училища искусств. 

Праздник наш состоялся благодаря спонсорской помощи. 
От имени своих пенсионеров хочется выразить слова 
благодарности ИП Людмиле Николаевне Титовой за 
чуткое и доброжелательное отношение к пенсионерам, 
за то, что  дала возможность нам снова встретиться, 
пообщаться друг с другом, вспоминая прожитое. Шутки, 
песни, прибаутки не смолкали весь вечер. Всем ветеранам 
вручили символические призы.
Не остались без внимания те ветераны, которые не 

смогли присутствовать на празднике. Их поздравили дома, 
подарив небольшую материальную поддержку, но внимание 
дорого. Пенсионеры остались довольны приготовленными 
работниками столовой блюдами.
Праздник удался на славу. И ещё раз хочется сказать 

Людмиле Николаевне огромное спасибо. Процветания в 
бизнесе вам, а самое главное – семейного счастья.

Г.И. Желонина, 
председатель совета «Авторемонтник»

СдаётСя в аренду 
здание гоСтиницы 
(хоСтел) в тк «ермак». 

общая площадь 
1200 кв.м, 

для размещения 
100-120 человек. 

Справки по телефону: 
(3456) 25-98-70


